

# 伸びゆく子

栗東市立大宝東小学校だより No.9

令和7(2025)年11月28日

児童数351名

心あたたか活気みなぎり、仲間と共に伸びゆく子

たれにでも優しい子 いきいき学ぶ子 とつながる子 がんばりぬく子

## たくさんの方にご参加いただきありがとうございました

### 【授業参観・大宝東小20周年記念事業】

11月19日（水）には大変たくさんの保護者の方に授業参観へ出席いただきました。学年に応じて特別の教科道徳、学級活動や総合的な学習の時間で「人権」に関する学びを深めました。本校では普段から「互いの存在を尊び、どの人も幸せに生きるためににはどうすればよいか、自分には何ができるのか」について考える機会をもっています。世の中には悲しいですが様々な差別が存在します。それを他人事とする生き方をするのか、無くしていこうとする生き方をするのか、小学校の6年間でたくさんの学びを積み上げていきたいと考えています。お家でも授業で見ていただいた内容を踏まえて、お子様と語り合っていただけたら幸いです。



授業参観の後は大宝東小 20周年記念事業ということで集会を実施いたしました。保護者の方や地域の方がたくさん集っていただき、本当にありがとうございました。子どもたちが中心となって進行・参加する内容を思い描いていましたが、子どもたちがそれを見事に実現してくれました。20年という長い年月だと思いますが、栗東市内には 150周年を迎えた学校もあります。大宝東小学校はまだまだこれから歴史を刻んでいきます。その歴史の一員になれたことを大変光栄に思います。今後も子どもたちの笑顔があふれ、安心して過ごせる学校にしていけるよう努めて参ります。

### 【大宝東学区ふれあいフェスタ】



大宝東学区ふれあいフェスタが11月16日（日）に開催されました。私は初めて参加させていただいたのですが、ダンスやコーラス等にも多くの大宝東小の子どもたちが出演していて大変楽しい時間となりました。その中で、なかよし委員会の子どもたちが、「ありがとうの花を咲かせよう」と参加者に呼びかけ、とても素敵な取り組みができたなと思うとともに、子どもたちの頑張りに大変感心しました。「ありがとう」という言葉は普段から言える人もいれば、恥ずかしくてなかなか言えない人がいるのではないでしょうか。「ありがとう」は言った人も言われた人も心がほわーんと温かくなりませんか？普段はそばに居てくれるのが当たり前になっていることも、実はとてもありがたいことなのだと、私自身考えようになりました。さりげない「ありがとう」でみんなさんの周りもぽっかぽかにしてください。

学校では現在昇降口に「ありがとう」が伝えられるように、紙とペンが用意されています。これからもすてきな「ありがとう」が増えていくことを願っています。（お立ち寄りの際は保護者の方もぜひ書いてくださいね。）



### 【あのねタイムの取組】

11月17日（月）～25日（火）に2回目の「あのねタイム」を実施しました。担任と子どもたちが普段はなかなか話せない中でも、ゆったり聴くことで安心して学校生活を送ってくれたらという思いで実施しています。子どもたちのモヤモヤが晴れて、さらに充実した学校生活となることを期待しています。

今年もあと1か月。12月には個別懇談会もありますのでどうぞよろしくお願ひいたします。

校長 安本 昌彦

## 第2回避難訓練

今年度2回目の避難訓練。今回は、地震により火災が発生したという想定で行いました。

当日訓練を行うということについては知られていきましたが、いつ行うかということは知らず、その時の状況により自分で考えて、適切に運動場まで避難するといった、実践的な訓練を行いました。

長休みに入って5分後。外へ遊びに行っている子もいれば、教室や廊下で友だちと話したり、図書室で読書をしたりしている子もあり、それぞれが思い思いの場所で過ごしている時に警戒アラートを響かせました。

始めは、わあっと驚きの声が上がりましたが、学級で事前学習を行っていたこともあり、比較的落ち着いて行動することができたように思います。けがをすることもなく、5分後には全員無事に運動場へ集合することができました。

いつ何時、災害がやってくるかわかりません。日頃から防災意識を高め、自分で判断する力をこれからも養っていきたいと思います。



## 4年やまのこ学習

森林体験では、いろいろな特徴のあるコースをまわりました。木登りをしたり木の実を拾ったり、ロープで山を登ったりして、大自然の中で、森を満喫しました。

丸太切り体験ではヒノキのいい香りが広がりました。丸太や焼杉キーラックをお土産に、思い出いっぱい無事活動を終えることができました。活動のための持ち物等の準備にご協力くださいありがとうございました。



## 6年修学旅行

平和記念公園では、子どもたちの真剣な表情が印象的でした。資料館の展示物から、当時の様子や人々の思いを知り、たくさんの人々が亡くなったことに対する悲しみや怒りが込み上がった様子でした。また事後の学習では、自分たちに何ができるのかということについて考えました。

お昼には熱々の広島焼を食べ、「もっと食べたい」という声が次々上がりました。お土産タイムでは、友だちと一緒に買い物をして、楽しく過ごしました。

2日間にわたって平和について様々な角度から考えたり、友情を深めたりして、大変有意義な修学旅行となりました。この経験を活かして、残りの小学校生活もいきいきと学んでいってほしいと願っています。



## 12月の予定について

○予定に変更が生じる場合がありますが、ご了承ください。

- |                               |                 |             |
|-------------------------------|-----------------|-------------|
| 12月 1日(月)                     | 委員会⑥            | 6年食指導④⑤     |
| 12月 2日(火)                     | 5年校外学習(ひだまりの家)  |             |
| 12月 4日(木)                     | 4年菜飯田楽給食        | 1・3・4年ハリス先生 |
| 12月 5日(金)                     | 6年人権学習②～⑤       |             |
| 12月 8日(月)                     | ココロの健診日 クラブ⑥    |             |
| 12月 9日(火)                     | 3年認知症サポート講座     |             |
| 12月10日(水)                     | 6年マザーグースおはなし会   | 5年収穫祭④⑤     |
| 12月11日(木)                     | 6年がん教育⑥         |             |
| 12月12日(金)                     | 2年副籍交流④         |             |
| 12月15日(月)                     | 5・6年スマホ・ネット安全教室 |             |
| 12月17日(水)                     | 個別懇談会           |             |
| ～22日(月)                       | 午前5時間授業         |             |
| <u>全校 13:30 下校(22日は12:05)</u> |                 |             |
| 12月19日(金)                     | 給食終了            |             |
| 12月23日(火)                     | 2学期終業式 大掃除③     |             |
| <u>全校 11:50 下校</u>            |                 |             |
| 12月24日(水)～1月6日(火)             | 冬季休業            |             |

## お願い

今年度(3月まで)中に転居予定のある方は、来年度の学級数に関わりますので、できるだけ早く担任へ連絡してください。予定の情報でも結構です。よろしくお願いいたします。